
◆
五
輪
が
大
争
点
に
◆

東
京
都
議
選
（
６
月
２
５
日
告
示
、
７

月
４
日
投
票
）
が
目
前
に
迫
っ
て
い
ま
す
。

葛
飾
区
は
定
数
４
を
有
力
６
人
で
争
う
大

激
戦
で
す
。
参
院
選
の
比
例
票
で
は
、
自

民
党
が
２
議
席
、
立
憲
民
主
党
が
１
議
席
、

公
明
党
が
１
議
席
と
な
り
ま
す
。
誰
が
落

ち
て
も
お
か
し
く
な
い
大
接
戦
で
す
。

こ
う
し
た
中
で
、
和
泉
都
議
の
「
こ
の

夏
の
五
輪
は

中
止
し
、
コ

ロ
ナ
対
策
に

総
力
を
」
と

の
訴
え
に
共

感
が
広
が
っ

て
い
ま
す
。

和
泉
都
議

の
街
頭
演
説

に
は
、
通
り

か
か
っ
た
方

が
立
ち
止
ま

り
、
最
後
ま

で
聞
き
入
る

こ
と
が
よ
く
あ
り
ま
す
。

◆
演
説
で
立
ち
止
ま
る
人
が
◆

５
月
３
０
日
の
宣
伝
で
は
３
か
所
で
７

人
の
方
が
立
ち
止
ま
り
ま
し
た
。
演
説
を

終
え
る
と
、
「
オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
中
止
の
署

名
を
１
０
０
万
筆
集
め
た
ら
い
い
ん
じ
ゃ

な
い
か
」
「
本
当
に
大
変
だ
。
頑
張
っ
て

も
ら
わ
な
い
と
」
な
ど
、
響
き
あ
う
対
話

に
な
り
ま
し
た
。

和
泉
都
議
は
「
コ
ロ
ナ
禍
か
ら
国
民
の

命
と
暮
ら
し
を
守
る
政
治
へ
の
転
換
を
東

京
か
ら
」
と
全
力
を
あ
げ
て
い
ま
す
。

五輪に消防·救急隊を大動員
東京五輪・パラリンピックの

救急体制として東京都が競技会

場に、のべ３万人の消防職員と

消防団員を配置するなどの計画

を立てていることが、５月２９

日までに、日本共産党東京都議

団の調べで分かりました。

詳しくは「しんぶん赤旗」5月30日付を

消防職員のべ３万人
１日平均約１０００人

を競技会場に大会期間中に配置。
消防職員には救急隊員も含まれる。

救急車会場に２台ずつ
競技会場は２４カ所

競技会場に「観客用1台、選手用１台」
を配置。大きな会場にはさらに配置。



和泉なおみ都議が初当選した2013年、日本共産党都議団

の議席が8から17議席に倍増。手にした議案提案権の力に

より、認可保育園が

1.7倍に増えました。

和泉都議が条例を提案
認可保育園の待機児童が大問題になった2013

年。躍進した党都議団は、認可保育園をつくる際

の土地代を補助する条例案を提案しました。都議

会厚生委員会のメンバーだった和泉都議は、条例

案づくりの中心的な役割をはたしました。委員会

で「大きなネックになるのが土地の確保」と訴え

て、提案説明を行いました。

自民、公明は「パフォーマンス」と言って、否

決しましたが、これがきっかけで、都政は認可保

育園増設へと転換しました。以来、予算は６倍、

施設数は1.7倍となりました。

待機児童はゼロへ
「保育園落ちた日本死ね」が話題になった2

015年。葛飾区でも、待機児童数が2013年度

の38人から2015年度には252人へと急増し

ました。これに対応して、東京都の補助金など

を活用して認可保育園がつくられ、都の補助金

は9400万円（2013年度）から12億500万

円（2019年度）へと13倍に増え、今年４月

の待機児童数はついにゼロになりました。①認可保育園を整備するために用地を購入する際に

かかる用地費について、区市町村と社会福祉法人

に補助する。定員増を伴う増築の場合も対象とす

る。

②補助基本額は10億円を上限とし、区市町村には

２分の１、社会福祉法人には４分の３を補助する。

葛飾区の待機児童数と
都補助金額

和泉さんのがんばりでママも笑顔

和泉都議のがんばりで、予
算もふえ、多かった1、2歳
児の待機児も解消して、マ
マたちも喜んでいます。こ
れからも、安心してあずけ
られる保育園の整備に期待
します。

条例案の骨子

元保育園園長
紺野伊久子さん
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